

## Edukasi Perubahan Perilaku Pada Masa New Normal Masyarakat Kelurahan Industritenayan

Radjawaly Usman Rery<sup>1</sup>, Ghea Ardila Wibowo<sup>2</sup>, Mutiara Wahyuni<sup>3</sup>, Ananda Mahiro Utama Putra Hs<sup>4</sup>, Dera Listy Anggi<sup>5</sup>, Damianus Sihol Marito Manik<sup>6</sup>, Gita Aulya Anggraini<sup>7</sup>, Halimatusadiah<sup>8</sup>, Mega Jesischa<sup>9</sup>, Dhea Puspita Sari<sup>10</sup>, Marjuansyah<sup>11</sup>.

<sup>1,2,5,7,8</sup>Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Riau.

<sup>3</sup>Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas Riau

<sup>4,6,11</sup>Fakultas Hukum, Universitas Riau

<sup>9,10</sup>Fakultas Pertanian, Universitas Riau

E-mail: [ghea.ardila2541@student.unri.ac.id](mailto:ghea.ardila2541@student.unri.ac.id)<sup>2</sup>, [mutiara.wahyuni2604@student.unri.ac.id](mailto:mutiara.wahyuni2604@student.unri.ac.id)<sup>3</sup>, [ananda.mahiro0057@student.unri.ac.id](mailto:ananda.mahiro0057@student.unri.ac.id)<sup>4</sup>, [dera.listy5168@student.unri.ac.id](mailto:dera.listy5168@student.unri.ac.id)<sup>5</sup>, [damianus.sihol2175@student.unri.ac.id](mailto:damianus.sihol2175@student.unri.ac.id)<sup>6</sup>, [gita.aulya5175@student.unri.ac.id](mailto:gita.aulya5175@student.unri.ac.id)<sup>7</sup>, [halimatusadiah3205@student.unri.ac.id](mailto:halimatusadiah3205@student.unri.ac.id)<sup>8</sup>, [mega.jesischa0178@student.unri.ac.id](mailto:mega.jesischa0178@student.unri.ac.id)<sup>9</sup>, [dhea.puspita4966@student.unri.ac.id](mailto:dhea.puspita4966@student.unri.ac.id)<sup>10</sup>, [marjuansyah1697@student.unri.ac.id](mailto:marjuansyah1697@student.unri.ac.id)<sup>11</sup>

### Article History:

Received: 10 September 2022

Revised: 15 September 2022

Accepted: 15 September 2022

**Keywords:** Edukasi, Perubahan, Perilaku, new normal

**Abstract:** Tujuan edukasi masyarakat melalui sosialisasi adalah untuk memutus rantai penularan virus corona. Metode pelaksanaan kegiatan pengabdian yang dilakukan meliputi dua tahapan yaitu persiapan dan pelaksanaan. Kegiatan persiapan meliputi observasi lapangan mengenai lokasi dan kebutuhan sarana dan prasarana. Kegiatan pelaksanaan yaitu dengan sosialisasi, pembagian handsanitizer dan pembagian masker. Kemudian kegiatan diakhiri dengan evaluasi yang dilakukan setelah selesainya kegiatan untuk memastikan penerapan pola hidup sehat dan bersih serta menaati protokol kesehatan. Hasil dari kegiatan ini adalah masyarakat industritenayan menerapkan pola hidup bersih dan sehat serta menaati protokol kesehatan pada masa new normal.

## PENDAHULUAN

Kelurahan Industritenayan merupakan salah satu kelurahan yang terletak di wilayah administratif pemerintahan kota Pekanbaru. Kelurahan Industritenayan merupakan daerah yang terletak pada dataran sedang dan memiliki iklim tropis. Kelurahan industritenayan merupakan kelurahan terbesar di kecamatan tenayan raya dengan luas wilayah 98,74 KM. Kelurahan industritenayan sangat dekat dengan pusat kota pekanbaru yang padat penduduk sehingga sangat mungkin terjangkiti Virus Corona atau Covid-19.

Setelah memperhatikan hal diatas, Kami kelompok Kuliah Kerja Nyata Kelurahan Industri tenayan 2022 memutuskan untuk melaksanakan program pengabdian masyarakat dengan tema edukasi perubahan perilaku pada masa new normal dengan maksud untuk mengurangi dan

menghentikan rantai penyebaran dan penularan covid-19 di Kelurahan industritenayan. Meskipun pemerintah telah menetapkan berbagai kebijakan dan strategi namun situasi kasus penularan covid di indonesia khususnya di kota pekanbaru tidak selesai. Hal ini dapat disebabkan oleh kurangnya kesadaran atau kepedulian masyarakat mengenai pandemi virus corona. Masyarakat indonesia banyak yang beranggapan bahwa pasca menjalani vaksinasi maka mereka sudah bebas dari pandemi corona tetapi pada hakikatnya vaksinasi hanya untuk membantu daya tahan tubuh dalam menangkal virus yang masuk (Ridwan, 2022). Melalui program ini diharapkan masyarakat kelurahan industri dapat mendukung program pemerintah taat protokoler kesehatan pada masa pandemi melalui edukasi perubahan perilaku masyarakat kelurahan industritenayan pada masa new norma.

New normal adalah perubahan perilaku untuk tetap melakukan aktivitas normal seperti sebelum pandemi virus corona dengan ditambah menerapkan protokol kesehatan guna mencegah terjadinya penularan COVID-19. Dengan diberlakukannya new normal, kita mulai melakukan aktifitas di luar rumah dengan tetap mematuhi protokol kesehatan yang telah diatur oleh pemerintah, yaitu memakai masker bila keluar dari rumah, sering mencuci tangan dengan sabun atau handsanitizer, dan tetap menjaga jarak serta menghindari kerumunan orang untuk mencegah penularan virus corona (Irawan, 2022). Secara sederhananya, new normal ini hanya melanjutkan kebiasaan-kebiasaan yang selama ini dilakukan saat diberlakukannya karantina wilayah atau pembatasan sosial berskala besar.

Segala Upaya harus dilakukan untuk memberhentikan pandemi covid-19 dengan cara menghentikan penyebaran dan penularan COVID-19. ada banyak upaya yang bisa dilakukan untuk menghentikan penyebaran dan penularan COVID-19. Pencegahan dan penghentian penyebaran COVID-19 bisa diawali dengan membekali masyarakat dengan pengetahuan tentang apa itu virus corona atau COVID-19. Selain membekali masyarakat dengan pengetahuan tentang COVID-19, perlu juga diberikan pengetahuan tentang kunci penting untuk terhindar dari penularan/transmisi virus COVID-19 yaitu dengan memberikan pengetahuan tentang perilaku hidup bersih dan sehat (PHBS). Pemberian materi tentang perilaku hidup bersih dan sehat akan membantu masyarakat terhindar dari COVID-19 dan penyakit infeksius lainnya. Penyuluhan kesehatan juga akan meningkatkan kesadaran masyarakat akan pentingnya menjaga lingkungan dan diri agar tetap sehat.

## **METODE**

Penerapan pengabdian kepada masyarakat yang akan diberikan kepada Kelurahan Industritenayan akan diberikan kepada masyarakat dengan beberapa kegiatan yang dilakukan, yaitu : (1) Penyuluhan mengenai perubahan perilaku pada masa new normal (2) pembuatan tempat cuci tangan di tempat umum, seperti kantor kelurahan (3) Melakukan pembagian handsanitizer dan masker.

Untuk mencapai penerapan program program yang akan diberikan kepada masyarakat indutritenayan tersebut maka dilakukan beberapa tahapan, yaitu:

1. Tahap Persiapan

Pada tahap persiapan ini dilakukan beberapa kegiatan, yaitu,

- a. Diskusi dengan anggota Kukerta Universitas Riau Kelurahan industritenayan 2022 dalam penentuan konsep dan pembagian tugas
- b. Diskusi dengan Lurah dan Staf kelurahan mengenai program-program yang akan dilaksanakan nantinya

- c. Mempersiapkan materi edukasi, alat dan bahan yang akan digunakan dalam pelaksanaan program-program tersebut
  - d. Melakukan pengamatan (observasi) tempat program akan dilaksanakan
2. Tahap Pelaksanaan Kegiatan
- Tahap pelaksanaan kegiatan ini merupakan tahapan- tahapan yang dilakukan dalam melaksanakan seluruh kegiatan, tahap pelaksanaan dibagi menjadi beberapa tahap :
- a. Tahap Pertama  
 Pada tahap 1 dilaksanakan sosialisasi mengenai pentingnya perubahan perilaku dan menerapkan pola perilaku hidup sehat dan bersih di masa new normal bersinergi dengan staf kelurahan
  - b. Tahap Kedua  
 Pada Tahap 2 ini anggota Kukerta membuat beberapa tempat cuci tangan di tempat umum
  - c. Tahap Ketiga  
 Tahap 3 ini anggota kukerta membuat handsanitizer alami
  - d. Tahap Keempat  
 Pada tahap 4 ini dilakukan pembagian handsanitizer dan masker di beberapa lokasi kelurahan industritenayan dibantu toko setempat dan bhabinkamtibmas kelurahan industritenayan.
3. Metode Kegiatan
- Metode yang digunakan untuk mencapai tujuan kegiatan peningkatan kesadaran taat protokol kesehatan adalah metode observasi (pengamatan), sosialisasi dan praktek. Pada metode observasi, Mahasiswa KUKERTA terjun secara langsung untuk melakukan pengamatan ke lokasi tempat dimana banyak kerumunan. Selanjutnya, pada metode sosialisasi, Mahasiswa mengadakan penyuluhan kepada masyarakat dalam mengenai kegiatan penerapan perilaku dimasa new normal. Terakhir, pada metode praktek Mahasiswa KUKERTA terjun secara langsung dalam kegiatan pembagian handsanitizer dan masker di lokasi yang telah ditentukan hasil dari melakukan metode observasi (pengamatan). Sasaran dari kegiatan ini seluruh masyarakat industritenayan yang diharapkan memiliki kesadaran dan sikap peduli terhadap perubahan perilaku taat protokol kesehatan supaya pandemi segera berakhir.
4. Evaluasi Kegiatan dan Kriteria Keberhasilan
- Evaluasi kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilakukan melalui diskusi dan pengamatan langsung penilaian kinerja dalam proses persiapan, pelaksanaan dan evaluasi. Tingkat keberhasilan kegiatan ini dilihat melalui evaluasi yang dilakukan oleh Mahasiswa KUKERTA dan Masyarakat.

## **HASIL DAN PEMBAHASAN**

Dalam pelaksanaan kegiatan pengabdian pada masyarakat Kelurahan industritenayan, telah diperoleh beberapa hasil dan ketercapaian yang memberikan manfaat bagi sarannya, yaitu:

- 1) Penyuluhan Tentang perubahan perilaku pada masa new normal  
 Pada tahapan penyuluhan ini, warga diberikan pemahaman tentang virus corona, pentingnya melakukan perubahan perilaku pada masa new normal, dan perilaku yang baru

yang harus diterapkan pada masa new normal dan pembuatan mading tentang perilaku new normal di kantor publik.



**Gambar 1. Penyuluhan kepada warga**

- 2) Pelaksanaan Pembagian handsanitizer dan masker  
 Pada tahapan pelaksanaan Pembagian handsanitizer dan masker, Mahasiswa KUKERTA membagikan handsanitizer alami yang dibuat anggota kukerta dan pembagian masker kepada warga Kelurahan industitenayan. Pembagian dilakukan di lokasi yang banyak kerumunan berdasarkan hasil observasi.



**Gambar 2. Pembuatan handsanitizer**

Hal-hal yang didapatkan dari kegiatan Pengabdian ini adalah:

- Warga mengetahui dan memahami apa itu virus corona
- Warga mengetahui pola perilaku apa yang harus diterapkan pada masa new normal
- Warga mengetahui bagaimana cara membuat handsanitizer

## **KESIMPULAN**

Perubahan yang terjadi secara sporadis dan tidak dikehendaki kehadirannya oleh masyarakat berakibat pada ketidaksiapan masyarakat dalam melakukan perubahan perilaku dalam hal penerapan protokol kesehatan dalam kehidupan sehari-hari karna itu harus dilakukan edukasi perubahan perilaku pada masa new normal. Hasil pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat, masyarakat sasaran sudah memiliki pemahaman mengenai pentingnya mengubah perilaku pada masa new normal. Diharapkan dengan dilakukannya kegiatan pengabdian ini masyarakat Kelurahan industitenayan dapat menerapkan perilaku hidup bersih dan sehat.

**DAFTAR REFERENSI**

- Sapto,Irawan, Adhi.(2022). *Cara Mencegah Penularan Virus Corona Varian Baru Menurut Ahli*. <https://health.kompas.com/read/2021/06/24/060500268/7-cara-mencegah-penularan-virus-corona-varian-baru-menurut-ahli?page=all>. Diakses pada tanggal 08 Agustus 2022.
- Ridwan. M. (2022). *Kemenkes Minta Masyarakat Tak abai Prokes Walau sudah Divaksin Coid*. diakses dari <https://www.jawapos.com/nasional/28/06/2022/kemenkes-minta-masyarakat>